

EL PUEBLO

SEMANARIO IMPARCIAL

PRECIOS DE SUBSCIPCIÓN.

CALLOS. Mes	40 cénts.
Fuera.	50 "

ABANDONO PUNIBLE

El general clamores que levanta en esta época del año en que se recogen los frutos de nuestra huerta con tanto sudor regados, el abandono en que se tiene esa inmensa masa de riqueza por parte de los encargados de velar por su seguridad, encarecen la urgente necesidad de adoptar medidas radicales que pongan coto á las audacias de los que, con poco ó ningún esfuerzo obtienen grandes rendimientos en sus cultivos, con mengua del vecino confiado en que hay quien celosamente los custodie.

Nuestra guardería rural compuesta de tres individuos sin fuero ni disciplina; mal retribuidos y sin los estímulos que produce la satisfacción de la inamovilidad, por celosa que sea en el cumplimiento de sus deberes, ¡es insuficiente para poner á cubierto de la rapiña los intereses de nuestra extensa zona de cultivo.

No obstante; estimamos como un extremo vicioso el que estos tres individuos, percatados sin duda de la carencia de estas circunstancias que les capacite para el desempeño de sus funciones con fuerza y autoridad bastantes para hacer valer su reprensión, han tomado la perezosa actitud, con un desahogo algo más que censurable de apartarse de la vida rural en donde tienen señalado su cometido, desatendiendo la vigilancia de los altos intereses agrícolas que les están encomendados y haciendo vida de holganza en la población en donde nada hay que reclame sus servicios, haciendo con tan condenable indolencia, completamente ineficaz un renglón no despreciable del presupuesto

municipal que podía aplicarse á atenciones más provechosas.

De no montarse este servicio de modo que responda á los fines de su creación, procede de una manera absoluta el licenciamiento de los individuos que le prestan por considerarlo de ningún práctico y positivo resultado.

Es verdaderamente inconcebible que siendo nuestra huerta la ubre repleta de donde todos nos nutrimos, no le prestemos la atención que merece, ni en el caso de que nos ocupamos ni en otros muchos que exigen solícitos cuidados.

De la iniciativa oficial, es ociosa y de todo punto inútil aguardar la panacea que remedie tan punible abandono, por interesarle más consumir el tiempo en intrincadas combinaciones y martingalias políticas.

De la iniciativa particular de los mismos interesados se debe esperar los provechosos frutos que de consumo reclaman, el respeto á lo ajeno, la elevación del buen concepto moral que con altanería han ostentado nuestros labradores y que dolorosamente tiende á su rebajamiento.

El respeto que merecen tan elevados intereses y abundando en la idea sustentada de constituirse en comunidad nuestros labradores, nos obliga á hacer un estudio de formación de tan útil organismo á base de subvención del Municipio equivalente á la cantidad consignada por este para guardería, que en breve publicaremos en este periódico en forma de folletín.

Parreño va á contraer matrimonio con la hija de D. Pedro?

—Cielo; aunque todavía no se sabe con seguridad la fecha de esta unión tan deseada.

—Expícame la causa del arreglo entre los futuros cónyuges, porque yo tenía entendido que D. Pedro no quería mucho á Juan, por más que exteriormente demostraba otra cosa.

—Y es así.

—No lo comprendo.

—¿No? Escucha, hombre, escucha, que voy á satisfacer tu curiosidad: Ya sabe que Parreño quedó mal con don Pedro por razones que tú no ignoras, y no e ocasión de relatarlas aquí.

—Conformes; adelante.

—Al quedar rotas las relaciones entre Juan y D. Pedro, pensó el primero, y muy fundadamente, que de continuar las hostilidades, nada conseguiría para el porvenir, y aquel carácter altivo, troceó en humilde para ablandar el corazón e su futuro suegro, pidiéndole perdón e su pasada culpa. En vista del arrepentimiento que Juan demostraba, olvió D. Pedro la ofensa, pero no le otorgó la mano de su hija en aquella ocasión, sino que optó por dejarlo para más adelante si el Parreño, con su conducta hacia acreedor á ello.

Al ver tan irrevocable resolución, y queriendo Juan conseguir, por todos los medios posibles y en plazo no lejano, la mano de la hija de D. Pedro, muchacha airosa flexible y que jamás sale á la calle sin lucir dos hermosos lazos color de orquídeas tienen chiflado al pretendiente, hicieron el mismo una vida ejemplar, y más humilde que la de S. Francisco de As. ¿Cómo no si María, la hija de D. Pedro era su encanto, su dicha, su

DIALOGO

—Chico, ¿con que es seguro que Juan

ventura; en una palabra: el ángel de su salvación?

—Chico, si que la quería.

—No, la idolatraba, como la idolatran los demás pretendientes.

—¿Luego la preñan otros?

—Sí; y por cierto muchos, y muy ricos, pero se la lleva Parreño, no te quepa duda.

—Lo que le envíe; va a ser muy feliz.

—O muy desgraciado, que todo puede suceder; digo esto porque el casamiento pudiera causar su ruina para siempre, si no molifica su carácter, pues yo creo que, una vez que pesque a la chica, saldrá a relucir su genio primitivo, y como este es la síntesis del de don Pedro, cumplió lo caballero, señor recto, pulcro, honrado, formal, y en fin, jefe indiscutible de la casa donde ha de vivir Juan, de ahí que como no varie, habrán disgustos y gastos, porque querrá hacer y deshacer sin contar con el suegro, y éste que no admite imposiciones de nadie, no lo consentirá. Hasta corren rumores de que al casarse despedirá al tenedor de libros de la casa de D. Pedro, persona en quien dicho señor ha depositado su confianza.

—Desengáñate, no es tan bravo el león como la gente lo pinta; no pasará nada porque Parreño, que no es malo, y si algunos amigos que le rodean, que son los que antes le llevaron al precipicio, evitará con su conducta suceda lo tanto, y procurará complacer tan solamente a su futuro suegro.

—Hombre, se me ocurre una idea, siquiera sea por abrirla, como vulgarmente se dice, los ojos a esa persona a quien los dos queremos.

—Tú dirás.

—Porque no vamos a su casa, darle un consejo antes de casarse?

—Conforme; has tenido buena idea, pero es necesario ponernos de acero.

—Así lo creo.

—Mira, le diremos que para marchar todo bien en su nuevo estado, es preciso dejar las cosas tal como están o hacer algunas pequeñas variaciones, siempre contando con el consentimiento del suegro; no desobedecer a éste en nada, ser sumiso y humilde, que el hombre se engrandece con la humildad; irritar a los demás yernos, y en particular a los tres últimos y de este modo se ganaría.

rá las simpatías y el aprecio de su suegro, que le prestará su incondicional protección, y hasta si la muerte traidora arrebatará la existencia de su futura adorada esposa ¡quién sabe si el día de mañana, volviera D. Pedro a concederle la mano de otra hija!

—¿Y si no hace caso de nuestro desinteresado consejo?

—Entonces, amigo mío, tendremos la satisfacción de haber cumplido con nuestro deber, y él solo será responsable de lo que ocurra, que no será nada halagüeño.

M. T. Río.

EN EL REVELACION

Mis trabajos, fatigas y sudores
en mal hora perdió suerte ingrata!
Mis cosechas no pueden ser peores,
no podré recoger una patata;
he perdido semejantes y labores,
pues no nace con fuerza ni una mata;
veinte marcas de guano he gastado
y ninguna me da buen resultado.

En las negras paredes de la estancia
dijo aqueste labrador se lamentaba,
colocó mil estampas en su infancia
y al ser hombre con fe reverenciaba;
S. Isidro, exclamó ved mi desprecio
y la estampa del santo contestaba:

para obtener cosechas de primera,
has de gastar el guano «La Noguera».

Antonio Gilabert.

SUELPOS Y NOTICIAS

Por tratarse de la persona meritísima de D. Miguel Bernal, inspector de primera enseñanza de esta provincia, y que de tantas simpatías goza en esta localidad, transcribimos a continuación el acuerdo tomado por la junta de Instrucción Pública de Alicante, en sesión de 31 Mayo último, y que tomamos de «El Faro del Magisterio»:

Por último, se dio cuenta de las comunicaciones presentadas por el Sr. Inspector con motivo de la visita extraordinaria, girada por orden de la junta al pueblo de Benichembla, así como las referentes a la ordinaria de Parcent, Muralla y Alcalali, fijándose mucho la corporación

ción en cuanto dicho celoso funcionario propone para mejorar en lo posible las condiciones de locales de escuelas, casas para los maestros y material de enseñanza, propuestas que revelan la observación más completa de los servicios, y a propuesta de vocal Sr. Más y Bonmatí, la junta acordó por unanimidad conceder un expresivo voto de gracia al señor inspector por el celo e inteligencia que viene demostrando en el cumplimiento de sus deberes».

Reciba nuestra más entusiasta felicitación, sintiéndonos orgullosos de cuantos triunfos alcance en su vida pública por considerarla hijo de Callosa, en donde tan gratos recuerdos ha dejado.

Nuestro diputado á cortes excelentísimo Sr. D. Francisco Ballesteros Villanueva, realizará en breve un viaje puramente de recreo á Bilbao, Santander, San Sebastian y Biarritz.

Hay pedidas gran número de cestas para nuestra feria del Carmen por feriantes tanto de la localidad como forasteros.

Se puede asegurar que este año resultará la feria con más brillantez que en años anteriores, por el entusiasmo que sentimos todos por consolidarla y presentar de la manera más esplendorosa.

Nuestro elemento estudiantil hace verdaderos prodigios de actividad y buen gusto en la preparación de los festejos, pudiendo considerarse como el factor más importante en esta clase de trabajos.

A la comisión de festejos recomendamos a ésta alegre juventud, para que no escatime cuantos recursos reclame, además de algo para tenerles contentos y que ellos por delicadeza no pedirán.

El pasado lunes tuvimos el honor de recibir la visita de nuestro amigo y compañero en la prensa D. Francisco Ballesteros, hijo del ilustre diputado de este distrito D. Francisco, acompañado de los no menos apreciables amigos don José M. Teruel, D. José M. Martínez Pacheco y D. Luis Zerón.

Dos horas permanecieron entre nosotros tan apreciables amigos que nos parecieron muy breves.

Esperamos que en otra ocasión se

prolongue más la estancia entre nosotros.

Ha salido para Catral, en donde pasará una corta temporada, la esposa de nuestro querido amigo D. Manuel Grau Salinas.

Hemos tenido el gusto de saludar al ilustrado abogado D. Manuel Mazón, el cual se ha dado de alta en la Audiencia de Alicante para ejercer la profesión. A la vez nos ha prometido colaborar en nuestro modesto semanario, que se honraría mucho con sus escritos.

La esposa de nuestro apreciable amigo D. Gil de Gil, ha dado á luz con toda felicidad una preciosa niña.

Reciban nuestra enhorabuena tan dichosos padres.

Nuestra distinguida amiga la bella señorita Antonia Molera, ha obtenido las honrosas calificaciones de notable y sobresaliente, en los exámenes que para adquirir el título de profesora de piano, ha tenido que sufrir en el conservatorio nacional de música de Madrid.

Muy sinceramente felicitamos á la joven profesora por su triunfo y á su distinguida familia, porque cuenta ya en su seno con una artista que seguramente habrá de proporcionarla días de verdadera gloria.

Hemos saludado de regreso de Alicante en donde le ha retenido algunos días penosa enfermedad, á Antónito Martínez, hijo del ilustrado y probo escribano del juzgado de Orihuela, D. Trinitario.

Nos alegramos de haberle encontrado completamente restablecido.

Se encuentra enferma la Sra. Doña Magdalena Paredes, esposa de nuestro querido amigo el Juez Municipal suplente de esta villa D. José Salinas Miralles.

Le deseamos un rápido restablecimiento.

REMITIDO

Señor Director de EL PUEBLO.

Muy señor mío: Obedeciendo á la obediencia que caracteriza mi carácter y

procurando por procurar no molestarle demasiado con mis molestias, me valgo de su dirección para dirigirle estas indeletables letras en espera de la esperanza de no ser desatendido por su atención, puesto que usted ha sido la causa causante de que yo me decida con tanta decisión á enviarle este envío de trabajos tan mal trabajados, para el periódico de su digna dirección ó propiedad, propiamente dicho. En vista de sus incertezas indirectas de anoche tan certamente dirigidas, me veo en la necesaria necesidad de adjuntar las adjuntas tonterías y copiar aquella copia de:

Ahora, pues, recojo el guante que V. me lanza *guasoni* y me batiré á trinchante.

Queda muy quedo de V. affmo. muy afectuoso y seguramente s. s. q. d. s.m. más manejable.

Trés-agé.

Solución al problema de D. Limones: 49 años, 33 días 4 horas y $21\frac{9}{11}$ minutos.

Lata problemática á guisa de problema

Tengo un amigo tan ingenioso que es capaz de sacar partido... hasta del separatismo, que es el partido más id. que conozco.

El otro dia tuvo necesidad de pesar unas cestas de dátiles, lo cual no extrañará á nadie si se tiene en cuenta que es un pobre necesitado; más tropezó (sin llegar á caer) con un inconveniente: que la romana de quedisponía entraba por 10 kilogs., sin que fuera posible hacerla entrar por ningún otro sitio, y además no había entre las cestas ni una que llegara á 10 kilogramos. No desmayó por esto, porque él sólo se desmaya cuando no come. Lo primero que hizo fué numerar las cestas, que eran poco numerosas, pues eran cuatro, y luego procedió á pesarlas dos á dos, operación poco pesada ateniéndose al escaso peso de cada cesta y el corto número de ellos. Las cestas 1.^a y 2.^a arrojaron 14 kilogramos las 2.^a y 3.^a no quisieron arrojar (á pesar de ser tan cestas como las otras) menos de 15 kilogramos ni más tampoco; las 3.^a y 4.^a dieron lo que arrojaron

las 1.^a y 2.^a, y por último las 4.^a y 1.^a, no tan amigas de dar como las 3.^a y 4.^a, dieron 1 kilogramo menos que aquellas.

Pregunté á mi amigo cuánto pesó cada cesta y como pudo averiguarlo, y me respondió: —Este es un secreto matemático-comercial (?) y antes que revelártelo consentiría que me arrancasen una muña careada; conténtate con saber que, si á lo que pesaron juntas las cestas 1.^a 2.^a y 3.^a le quitas 18 kilogramos te resultará lo que pesó la 4.^a.

Tendrá algún lector la bondad de ayudarme á arrancarle á mi amigo el secreto, sin dolor y sin emplear la cocaína.

Trés-agé.

PASATIEMPOS

CHARADA

Por Vuelca Navios
A los amigos Relámpago y Trueno

Tonta cual «Tercia» «Cuarto»
dió ayer pruebas de ser mi prima Marta
¿Cuidado con tener en la mollera
que mi «Cuarto Primero»
había de colgarla sobre el todo?
Trate de convencerla, y no hallé modo
Debí darle una tunda
Me hizo pasar un «Cuarto-tres-Segundo.»
Solución á la charada anterior.
CAN-DO-RO-SA,
A la tarjeta.
CARMEN VAZQUEZ MUÑOZ.

LA SIN RIVAL DE Francisco Grau Monera

En este comercio encontrará el público un inmenso surtido en el ramo de paquetería, quincalla, ferretería, drogas y otros muchos artículos propios de este establecimiento, también se venden casas se alquilan y parcelas para edificar á precios sumamente económicos.

Mayor, 30, Callosa de Segura.

GRAN TALLER DE RELOJERIA DE Francisco García

Mayor, 63, Callosa de Segura.

Completo surtido en relojes de todos sistemas, á precios económicos.

COMPOSICIONES: Limpieza 1'50 pesetas
Arbol de volante 3, Cilindro 3, Espiral 1'75,
Cuerda 1'75, Repaso 1'75 y Cristales, 0'75.

Imprenta de Luis Zeron.

SECCION DE ANUNCIOS

GRAN TALLER DE ZAPATERIA

DE

José Gómez Guillen

Prontitud, esmero y economía.

En este acreditado establecimiento encontrarán los que padecan de callos ó juanetes, calzado de última novedad y duración.

2, MAYOR. 2.



LA CONFIANZA

ESTABLECIMIENTO DE COMESTIBLES

Paquetería Quincalla, Ferretería, juguetes
y otros artículos

MANUEL GRAU

Callosa de Segura

LA ESTRELLA

COMERCIO DE TEGIDOS

DE J. GALIANA E HIJOS

Novedades para señoras y caballeros. Especialidad en lutes. Gran surtido en paraguas, sombrillas y cores. Pañolería de lana, seda y algodón. Mintelería y géneros de punto. Granadinas, velos y mantos. Mantillas de blondas de Lión. Cubiertas, visillos y cortinas claras. Lanas y panas para trajes de caballeros.

Precios sin competencia.

Mayor, 58, Callosa de Segura.

ANUNCIO

Ginés Flores Cecilia, corredor de cañamones.—Plaza del Rosario.

Compra y venta de fincas. Se facilita dinero á módico interés sobre garantía personal e hipotecaria.

DINERO

se facilita con garantía personal e hipoteca. Compra y venta de fincas rústicas y urbanas.

ANTONIO MOLINA.—Plaza de Ruiz Capdepón.

LA OMCPETIDORA

Carlos Meseguer

En este acreditado establecimiento encontrará el público, á precios reducidísimos todo lo comprendido en el ramo de paquetería, quincalla, ferretería, frutos del país, coloniales, etc., etc.

PLAZA DEL ROSARIO

ANUNCIO

La acreditada sastrería que en la plaza de Ruiz Capdepón tenía establecida nuestro querido amigo D. Estanislao Marco Ramírez, lo ha trasladado á la calle Mayor, núm. 60 frente á esta redacción.

En ella encontrarán como hasta aquí, prontitud, esmero, y corte como siempre al último figurín.

AL PÚBLICO

En la calle Mayor, casa de José Galiana, se vende aceite superior á 43 reales arroba, y clase especial.

JOSE GALIANA
MAYOR, 10, CALLOS

El Escudo de Murcia

GUANO CONCENTRADO

E. P. MILA
CARTAGENA

Análisis Garantizado.
Amsnaco, del 9 al 11 por 100.
Fosfato soluble, del 15 al 17 id.
Potasa. del 3 al 5 id.

Depósito en Callosa
Agustín Beneyta-Mayor, 65